

**AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL**

BREVES ECONOMIQUES DU 28 SEPTEMBRE AU 5 OCTOBRE 2018

AUSTRALIE

Feu vert à l'expansion de JCDecaux en Australie après le rachat d'APN Outdoor. *L'Australian Foreign Investment Review Board*, chargé de l'examen des projets d'investissements étrangers en Australie, a approuvé le rachat du groupe australien par JCDecaux, annoncé en juin. Le géant français a offert 1,12 Md AUD (714 M EUR) pour ce rachat et l'opération avait déjà été approuvée par l'autorité de la concurrence. Ce rachat fait de JCDecaux le premier acteur du marché de l'affichage publicitaire extérieur en Australie. *Sources* : [AFR](#), [Reuters](#)

Extension de Malteurop en Australie. Le groupe français Malteurop, filiale de Vivescia, déjà présent en Australie, vient d'inaugurer l'extension de sa malterie à Geelong, dans l'Etat du Victoria, qui lui permettra d'accroître sa capacité à 200 000 tonnes (80 000 tonnes actuellement). Ce site devient le troisième site mondial le plus important après la France et les Etats-Unis. *Source* : [Usine nouvelle](#)

Organisation des Maritime Connection Days in Australia (24 sept-2 oct). Le bureau Business France Australie a organisé, en lien avec ses partenaires (Naval Group, Pôles Mer, GICAN, FACCI, Austrade), une mission de PME et d'ETI dans le cadre du programme d'accélération lancé à l'occasion de la visite du Président de la République. Les 9 entreprises ont rencontré la Ministre des Armées, ont participé au symposium franco-australien d'industrie de défense à Adelaïde et à des rencontres BtoB à Sydney. Ce programme d'une durée de 10 mois permet à ces entreprises de s'implanter en Australie et traduit la volonté de nos pays de développer la coopération industrielle. *Source* : [Business France](#)

Le montant des exportations australiennes en produits énergétiques devrait battre des records en 2019. Avec une prévision de 251,8 Md AUD, la croissance des exportations des produits liés à la consommation d'énergie, tels que le gaz naturel liquéfié, le lithium et le charbon thermique, est la plus importante en valeur. En 2018, les exportations s'élevaient à 226,7 Md AUD. *Source* : [AFR](#)

L'Australie fait un pas de plus vers la taxation des activités numériques. Le *Treasury* a ouvert le 1^{er} octobre une consultation publique sur les modalités envisageables d'une taxation des activités numériques des entreprises non résidentes (Google, Amazon, Facebook etc...). Si l'Australie donnait suite à cette consultation, prévue pour une durée de deux mois, elle serait un des premiers pays au Monde à aller dans cette voie. Selon l'ancien *Treasurer* Scott Morrison (actuel Premier Ministre), le potentiel de taxation supplémentaire pourrait aller jusqu'à 200 M AUD (soit 120 M EUR). *Source* : [AFR](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Le gouverneur de la Banque centrale de Nouvelle-Zélande indique que le taux directeur devrait rester inchangé à 1,75% tout au long de 2019, voire au-delà. Le gouverneur a justifié cette prévision de long terme par le niveau faible de l'inflation, en dessous de la cible de politique monétaire, et de l'existence de risques de ralentissement de la croissance. *Source* : [Otago Daily Times](#)

Le gouvernement néo-zélandais a annoncé une réforme du crédit d'impôt pour encourager la R&D. Le crédit d'impôt passera de 12,5% à 15% pour les dépenses de R&D et le seuil sera réduit de moitié à 50 000 AUD pour permettre aux petites entreprises d'en bénéficier. Les entreprises en déficit pourront réclamer une partie de leur crédit d'impôt. *Source* : [Newsroom](#)

PACIFIQUE

La Banque asiatique de développement publie ses prévisions de croissance actualisées pour le Pacifique. L'économie de la région devrait connaître une croissance inférieure aux prévisions cette année, essentiellement du fait d'une performance décevante de la croissance en PNG. En 2019, la BASD prévoit une accélération de la croissance de la région jusqu'à 3,1%. *Sources: [ADB](#), [Radio NZ](#)*

Pays	Prévisions avril 2018	Prévisions actualisées sept 2018
PNG	1,8%	0,5%
Vanuatu	3,2%	3,2%
Fidji	3,6%	3,6%
Iles Salomon	3,0%	3,2%
Timor Leste	3,0%	0,6%
Samoa	0,5%	0,5%
Tonga	-0,3%	-0,3%

La Papouasie-Nouvelle-Guinée émet 500 M USD en dette souveraine à 10 ans. Des obligations ont été émises par l'Etat de PNG, pour la première fois, dans le but affiché d'allonger la maturité moyenne de la dette publique. Le placement de titres a été effectué avec succès, mais le rendement ressort à plus de 6% au-dessus des taux américains. *Source : [Fiji Times](#)*